

« **Avançons ensemble dans le sens d'une fraternité en actes...
et le monde croira !** »

n°85

AVRIL 2025

« **Proclamer la présence et l'immense bonté de Dieu pour le monde** »

Édito : **La Pâques de l'espérance :** **avec Dieu, tout est encore possible !**



Quelles sont ces personnes, visiblement inquiètes et déçues, à la mine amère qui discutent au fond de l'église un matin de dimanche, à presque un quart d'heure de la messe ? Ah, ce sont des touristes, venus visiter l'église. Approchons-nous un instant pour partager leur conversation. Ils murmurent : « Tout est fini ! Il n'y a presque plus personne à la messe : plus de jeunes, plus d'enfants... Les églises sont totalement vides. Où va le monde ? Nous sommes perdus. Avec tout cela, la guerre qui gronde et frappe à notre porte, nous sommes perdus... »

Nous vivons, certes, une période particulièrement troublée, incertaine, encline au pessimisme, et très anxiogène pour la plupart d'entre nous ; individuellement et/ou collectivement, nous affrontons des situations difficiles qui mettent à rude épreuve notre foi, qui nous ébranlent dans nos certitudes... La conséquence ? Certains se laissent envahir par le doute et le découragement ; d'autres par le pessimisme et le défaitisme ; d'autres encore par la révolte ou la démission. En réalité, chacune de ces attitudes porte en elle, une question, mieux encore un appel : « **Qui nous fera voir le bonheur ?** » (Ps 4, 6) A la recherche de ce mieux être, des chemins ne manquent pas ; et chacun tente d'emprunter celui qui peut conduire à la terre promise, c'est-à-dire au lieu de son épanouissement et de son accomplissement.

Mais force est de constater que tous nos chemins humains nous entraînent dans des impasses... car ces chemins sont en fait des succédanés qui ne peuvent apaiser le cœur de l'homme avec ses profondes, essentielles et existentielles aspirations : la joie de l'esprit, la paix du cœur, la plénitude de vie !

Le repos de l'homme se trouve en Dieu (cf. Mt 11, 28) ; l'espérance de l'homme se trouve en Dieu. Cette espérance jaillit du mystère pascal ; c'est dans et par cet événement de grâces insondables et inestimables que Dieu manifeste que tout n'est pas fini, que tout n'est pas perdu. **Tout est encore possible avec Dieu.**

La mort sur la croix de Jésus a révélé l'accomplissement de l'amour et la puissance de Dieu qui a rayonné sa gloire pour remplir toute la terre et tracer les sillons d'un chemin nouveau et d'une vie nouvelle pour les hommes ! Alléluia !

Le Christ est ainsi, nous dit l'Épître aux Hébreux, comme une ancre jetée non dans la profondeur de la mer, mais dans les hauteurs des cieux (cf. He 6, 13-19). **Il est le garant de notre espérance**, puisque cette espérance est déjà accomplie en lui. Plus encore, le Christ de gloire attire toute l'humanité en vertu d'une mystérieuse gravitation, dont parlait Augustin : « **Quand j'aurai été élevé de terre, j'attirerai tout à moi** », dit Jésus (cf. Jn 12, 32). Le Christ, Premier-né d'entre les morts, a fait le premier éclater les limites de l'existence dans laquelle nous étions enfermés comme dans une prison. La science peut agrandir cette prison, elle ne nous en fait pas sortir. Par le Christ, notre destinée débouche dans l'infini de la vie de Dieu. **C'est cela l'espérance de Pâques !**

La Résurrection du Christ est la nouvelle par excellence qui annonce la victoire du Bien sur le mal, de la Vie sur la mort, la victoire de l'Amour de Dieu sur la méchanceté des hommes ; la victoire de la Grâce sur le péché, de la Lumière sur les ténèbres, de la Foi sur le doute, de l'Amour sur la haine, de la Paix sur la guerre, de la Joie sur la détresse, de la Communion sur le repli sur soi. Nous aussi, comme Pierre, **nous allons à la rencontre du Ressuscité et tout redeviendra nouveau.** Nos ténèbres deviendront plein midi. La nouvelle de la joie vaincra les nouvelles de la tristesse.

Nous avons donc des raisons d'espérer, car le Christ est sorti libre et Vainqueur du tombeau ; et avec lui, nous sommes déjà victorieux. Nous avons des raisons d'espérer, car le Christ est toujours Vivant et il nous fait la grâce de sa Présence : « **Je suis avec vous, tous les jours jusqu'à la fin du monde** » (Mt 28, 20). Nous avons des raisons d'espérer, car il est fidèle notre Dieu : « **Celui qui a ressuscité Jésus d'entre les morts donnera aussi la vie à vos corps mortels par son Esprit qui habite en vous** » (Rm 8, 11). Nous avons des raisons d'espérer, car le Christ Ressuscité intercède pour nous auprès du Père : et sa grâce est toujours à l'œuvre dans notre vie et dans notre histoire (cf. 1 Co 15, 10).

En célébrant la Pâques de l'espérance, ayons donc à cœur de marcher sur les chemins du Seigneur ; ayons à cœur de collaborer avec le Dieu Vivant et Vrai pour que se manifeste dans notre vie et dans le monde la Pâques du Seigneur. Le chemin du Seigneur, c'est de le rejoindre dans sa prière à Gethsémani : « **Père, non pas comme je veux, mais comme toi tu veux** » (Lc 22, 42) ; le chemin du Seigneur, c'est de reprendre sa prière sur la croix : « **Père, en tes mains, je remets mon esprit (ma vie)** » (cf. Lc 23, 46). Et **la Résurrection est alors la Réponse du Père à cette obéissance-confiance du Fils.**

Devenus fils dans le Fils, apprenons chaque jour à faire monter vers le Père, nos cris, nos clameurs, nos prières :

« *Ô Père, accueille la flamme qui vers toi s'élève en offrande, feu de nos cœurs ! Que brille devant toi cette lumière : Demain se lèvera l'aube nouvelle d'un monde rajeuni dans la Pâque de ton Fils ! Et que règnent la Paix, la Justice et l'Amour, Et que passent tous les hommes de cette terre à ta grande maison, Par Jésus Christ !* » (cf. Exultet)

JOYEUSES PÂQUES A TOUS !

Père Eméric AKPOVO, votre curé

Les Rameaux ne sont pas des grigris !



Il y a plus de 2000 ans, le peuple de Jérusalem agitait des rameaux pour accueillir Jésus, reconnaître en Lui Celui qu'il attendait : le Messie de Dieu. « *Béni soit Celui qui vient, le Roi, au nom du Seigneur. Paix dans le Ciel et Gloire au plus haut des Cieux !* » (Luc 19,38)

Comme les gens de Jérusalem, nous portons des rameaux de bois pour acclamer le Seigneur. Ces rameaux verts ne sont pas des grigris, des moyens de protection magique, ni des porte-bonheur. Dans notre marche vers Pâques, ils sont déjà le signe de notre Foi en Jésus vivant : par sa confiance en son Père, par son Amour vécu jusqu'à la Croix, le Christ a vaincu la Mort. Les rameaux verts sont pour nous un symbole de la victoire de la Vie sur la Mort, un signe de notre Foi en la Résurrection du Christ, source de Paix. Comme le renouveau de la nature au printemps, les rameaux verts sont signes de Vie et de Renouveau pour notre vie : nous voulons que le Christ soit présent dans notre vie de tous les jours, que son Mystère Pascal la transfigure, et y fasse éclater la Croix en Chemin de Résurrection. Puissent nos vies reflourir d'une fidélité plus grande à Dieu, et d'un Amour fraternel plus réel, plus vrai.

Que faire de ces rameaux bénis ? Les placer sur une croix dans nos maisons ; les porter à des membres de notre famille, des amis absents ce jour-là ; à des personnes malades ou âgées n'ayant pu se déplacer ; les mettre sur la tombe, le caveau, ou l'urne de nos défunts. Ils exprimeront notre Espérance de voir le bois mort de la Croix reflourir, revivre, chemin de Résurrection, déjà aujourd'hui, et pleinement après la mort biologique.

Père Roger BONNET

VIE DE LA PAROISSE

AGENDA PAROISSIAL

Mardi 1^{er} avril : 18h - Sorèze

Rencontre de préparation au mariage

Jeudi 3 avril : 14h-salle sainte-Cécile

Mise sous enveloppe du denier de l'Église.
Toutes les bonnes volontés sont attendues pour nous aider.

18h - Sorèze

Rencontre de préparation au mariage

Vendredi 4 avril : 14h

Visite aux malades par le curé à Sorèze et Dourgne

**Mercredi 9 avril : 18h - Sorèze
salle St Joseph**

Rencontre catéchuménat adultes

Samedi 12 avril : 10h - Sorèze

Célébration pénitentielle et confessions individuelles en vue de Pâques.

10h-17h - Albi

Journée des fiancés du diocèse

Lundi 14 avril : 14h - Sorèze

Grand nettoyage de l'église Notre-Dame de la Paix. Nous sommes tous invités à venir mettre au propre notre « maison commune »

Jeudi 17 avril : Jeudi saint à Dourgne.

A l'issue de la messe de la Sainte Cène, adoration nocturne jusqu'à minuit

Samedi 19 avril, Samedi saint : 10h - Sorèze

Préparation de l'église Notre Dame de la Paix pour la vigile pascale

Samedi 26 avril : 9h 30 - Albi

Rencontre des prêtres *Fidei Donum* à l'évêché

Mardi 29 avril : 18h-Sorèze

Rencontre de préparation au mariage

Mercredi 30 avril : 9h-Sortie paroissiale

vers Fanjeaux dans le cadre du jubilé de l'espérance.

AGENDA CATÉ

Vendredi 4 avril : Aumônerie

De 18h à 19h30, salle paroissiale à Sorèze
Rencontre aumônerie de la 6^{ème} à la 3^{ème}

Samedi 5 avril : EFCF + caté scolaire

De 10h30 à 12h, Dourgne
Rencontre Éveil à la Foi, Caté Familiale et Caté Scolaire

Dimanche 13 avril : Tous les niveaux

10h30 - Sorèze
Messe des Rameaux et de la Passion du Christ
Messe des familles

Mardi Saint -15 avril : Tous les niveaux

18h - Albi
Messe chismale à la cathédrale sainte Cécile

Samedi Saint -19 avril : Tous les niveaux

21h00 - Sorèze
Vigile Pascale

Pâques - dimanche 20 avril : Tous les niveaux

10h00 - Sorèze
Messe de Pâques avec baptême de bébés

Les 23, 24 et 25 avril : Aumônerie

Retraite diocésaine de la confirmation des 4^{èmes} et 3^{èmes} à Lourdes

Notre paroisse fête elle-aussi le jubilé !



Après les 3 étapes du jubilé en diocèse, l'EAP de notre paroisse nous propose de prolonger cette action de grâce en paroisse :

Deux dates importantes

à noter dans vos agendas :

Mercredi 30 avril 2025

Sortie paroissiale au monastère de Prouilhe

Dimanche 4 mai 2025

Messe solennelle du jubilé suivie d'un repas fraternel

Retrouver tous les détails et le bulletin d'inscription pour la sortie paroissiale dans le dépliant prévu à cet effet

Programmation des messes en SEMAINE Avril 2025

DOURGNE Chapelle des Arcades - 8h30	BELLESERRE église St Pierre-Ès-Liens - 8h30	SORÈZE Oratoire Sacré-Cœur - 8h30
Mercredi 9 Mercredi Saint (16)	Mardi 29	Mardi 1 ^{er} Jeudi 3

Programmation des messes en EHPAD Avril 2025

DOURGNE Salon des Arcades - 15h00	CAHUZAC L'Émilienne - 16h00	SORÈZE St-Vincent Ste-Croix - 16h00
Mercredi 2	Jeudi 10	Vendredi 11

Programmation des messes dominicales et jours de fêtes - Avril 2025

5^{ème} dimanche du Temps de Carême	Samedi 5	18h00	VERDALLE	Messe dominicale anticipée <i>Messe pour Cyprien et Cécile SEQUIER</i>
	Dimanche 6	10h30	SORÈZE	Messe dominicale † Messe pour Virginie ELIONA et les défunts de sa famille † Messe anniversaire défunte Mme NAYRAT
DIMANCHE DES RAMEAUX ET DE LA PASSION	Samedi 12	10h00	SORÈZE	Célébration pénitentielle suivie de confessions individuelles
		18h00	DOURGNE	Messe des Rameaux et de la Passion du Christ <i>Messe pour famille Henri BESOMBES</i>
	Dimanche 13	10h30	SORÈZE	Messe des Rameaux et de la Passion du Christ Messe des familles † Messe pour Corinne SAISAYHI et les défunts de sa famille
MARDI SAINT	Mardi 15	18h00	ALBI	Messe chrismale. Tous les paroissiens sont invités.
JEUDI SAINT	Jeudi 17	19h00	DOURGNE	Messe de la Cène du Seigneur suivie de l'Adoration nocturne jusqu'à minuit.
VENDREDI SAINT	Vendredi 18	9h00	DOURGNE	Office des Laudes
		15h00	BELLESERRE	Chemin de Croix
		19h00	BELLESERRE	Célébration de la Passion du Christ
PÂQUES	Samedi 19	9h00	SORÈZE	Office des Ténèbres
		21h00	SORÈZE	Messe Vigile Pascale
	Dimanche 20	10h00	SORÈZE	Messe de Pâques avec baptême de bébés
DIMANCHE DE LA DIVINE MISÉRICORDE	Samedi 26	18h00	DOURGNE	Messe dominicale anticipée de la Divine Miséricorde
	Dimanche 27	10h30	SORÈZE	Messe solennelle de la Divine Miséricorde <i>Messe pour famille Henri BESOMBES</i>



LES BAPTÊMES

Sorèze, 10h00 pendant la messe de Pâques

Par le sacrement du baptême, nous aurons la joie d'accueillir, au sein de notre communauté paroissiale :

Ginevna LATELLA
Prométhée LEDOUX
Juliette SOMMAGIO
Gabriel AURIOL
Louise BLAQUIÈRE

Nous rendons grâce au Seigneur, et prions pour eux et pour leurs familles.

NOS PEINES



Dans l'espérance, nous nous souvenons du retour à la Maison du Père céleste et, avec leur famille, nous prions pour :

Alexandre MATHIS, 46 ans, le 1er mars à Sorèze
Marguerite CIVAT, 96 ans, le 3 mars à Sorèze
Jean-Pierre ALBERT, 62 ans, le 5 mars à Dourgne
Yvette ESTÈVE, 99 ans, le 8 mars à Dourgne
Denis COUZINIE, 85 ans, le 29 mars à Massaguel



Les beaux jours arrivent,

le changement des horaires de messe aussi !

Les horaires de messe en semaine et le week-end s'adaptent au changement horaire intervenu dans la nuit du samedi 29 mars au dimanche 30 mars. Ainsi :

- Les messes en **semaine** commenceront désormais à **8h30**.
- Les messes **anticipées du dimanche** dans les "petites églises" auront lieu à **18h00**.

NB : Les horaires de messe dans les EHPAD ne changent pas.



Equipe de préparation du Journal Paroissial « Le Trait d'Union »

Directeur de publication : P.Éméric AKPOVO, curé

Rédaction : P. Éméric AKPOVO - Michel JREIGE

Secrétariat et mise en page : Ana NAPPEZ - Claire TEYSSEYRE

Mise sous pli : Maud RATTON - Brigitte GIL - Solange CIPOLA

Diffusion : Chantal PASCAL

PAROISSE SAINTE-MARIE

Presbytère - Secrétariat

3, avenue de Castres

81540 SORÈZE

05 63 74 10 70

de-soreze.paroisse@orange.fr

curesaintemarie@gmail.com

Ouvert du mardi au vendredi : 9h30 - 12h00

Retrouver le Trait d'Union en couleurs



site de notre paroisse

site du diocèse



Un mot sur le denier de l'Église



Temps du carême, temps du denier de l'Église !

Chaque année au moment du carême, nous sommes tous invités à soutenir la mission de l'Église en participant au denier.

Malheureusement d'année en année dans notre paroisse et partout ailleurs, le montant récolté diminue du fait de la baisse de la pratique religieuse, mais aussi de la disparition des donateurs âgés.

Et pourtant ces dons sont essentiels, pour que l'Église nourrisse notre foi. Tout au long de notre existence, par les sacrements (baptême, mariage ...) l'Église accompagne notre vie spirituelle dans nos communautés unies par le Christ. Votre don permet d'assurer la vie matérielle de nos prêtres dans notre diocèse, d'accueillir dignement les prêtres qui viennent de l'étranger pour servir, de prendre en charge les besoins spécifiques des prêtres âgés de plus de 75 ans, et de rémunérer les salariés du diocèse. Le denier est l'unique ressource du diocèse ; car l'association diocésaine ne reçoit aucune subvention.

Dans notre paroisse le nombre de donateurs est inférieur à 200 foyers. Il y a eu en 2024, **177 donateurs**, soit 13 de plus qu'en 2023. Le montant de la collecte a progressé de 3%, pour un montant de **30 925€**. Le résultat de vos efforts est plutôt positif. Mais nous devons encore poursuivre cet effort pour cette saison 2025.

Enfin un grand merci à tous ceux qui donnent régulièrement.

Bernard CANAC,
Trésorier paroissial

Invitation du Pape François

Invitation du Pape François à la prière pour ce mois d'avril Pour l'utilisation des nouvelles technologies.

*« Prions pour que l'utilisation
des nouvelles technologies ne remplace pas
les relations humaines,
mais respecte la dignité des personnes
et aide à affronter les crises de notre temps. »*

Une action de Carême fort bien réussie...

Votre attention portée à cette action de Carême a permis de récolter 127Kgs de vivres. Cela va être distribué vendredi prochain aux personnes dans le besoin de notre paroisse. Merci beaucoup.

Avec tout mon respect,

Chantal PASCAL

Merci au Père André-Jean DEMAUGÉ, osb

Je voudrais dire un sincère et immense merci au Père André-Jean DEMAUGÉ pour ses brillantes conférences de carême qu'il a données à notre communauté pour nous préparer au mystère pascal. Merci pour sa sagesse puisée dans une expérience de vie et de foi, éclairante et inspirante. Finalement on donnera toujours raison à la sagesse africaine qui soutient que **« le vieillard assis voit toujours plus loin que le jeune homme debout. »**

J'exprime aussi ma gratitude à toutes les personnes qui ont pris part à ces deux rencontres extraordinaires. Nous étions si nombreux à ces rendez-vous. Cela témoigne de l'intérêt que vous portez au thème de la Fraternité ! Nul doute que cette intervention ait favorablement touché les cœurs. Que Dieu en soit loué !

Père Éméric AKPOVO, votre curé

Catéchèse sur le Cierge Pascal

Le Cierge Pascal tient une grande place dans la liturgie du Samedi Saint ! Chaque année, dans la nuit de Pâques et dans toutes les églises du monde, la lumière déchire les ténèbres.

Symboliquement, le Cierge Pascal, signe du Christ ressuscité, lumière du monde, est solennellement placé dans le chœur de nos églises. À lui seul, ce cierge est toute une catéchèse.

Sur ce cierge sont gravées l'alpha et l'oméga, première et dernière lettres de l'alphabet grec. Comme pour dire à quel point Jésus est devenu, par sa résurrection, le commencement et la fin, la clé de l'histoire du Salut et de l'Histoire tout court, son sens définitif.

Le millésime de l'année civile en cours, 2025, est aussi gravé sur le cierge pour bien signifier que le mystère de Jésus, mort et ressuscité voici plus de 2000 ans est d'une éternelle actualité. Il transcende le temps : hier, aujourd'hui, demain. Le Christ est ainsi devenu le contemporain de tout homme, de tout l'homme, de tous les hommes, de tous les temps, de toutes les races, de toutes les cultures.

Sur ce cierge, et c'est important, il y a aussi la croix, qui n'est pas qu'un « signe pieu ». Ici, la croix proclame que le ressuscité de Pâques est bien le même que le crucifié du Vendredi Saint. La croix et la gloire, en Lui, sont étroitement liées. Elles sont ensemble ; on ne peut les séparer. Avec ce lien entre la vie, la croix et la gloire, nous sommes au cœur du mystère pascal, le Cœur de notre foi.

Père Éméric AKPOVO, votre curé



J'ai vécu ce Carême avec humilité, en avançant pas à pas. Ma résolution : prendre part à toutes les célébrations proposées : messes, chemins de croix, adorations, confessions, conférences, afin d'entrer dans une relation plus intime avec le Seigneur.

Lors du Triduum Pascal, je demanderai comme grâce que la Fraternité et le Partage s'installent plus profondément dans notre paroisse et dans notre monde si malmené. **Brigitte GIL**

Il y a quelques années dans le Magnificat, j'avais été fortement impressionnée par l'injonction de Sainte Katherine Drexel à ses sœurs, à propos du Carême : « *Pour le Carême, faites donc un jeûne de pensées peu charitables... et de paroles peu aimables !* »

Aujourd'hui, je souhaiterais m'approprier et surtout accomplir, le mieux possible, ces si belles et édifiantes paroles afin de vivre ces quarante jours plus proche de Jésus.

Je désire ardemment, pendant ces trois jours du Triduum Pascal, cultiver, prolonger et renforcer ce que j'ai vécu de beau, (plus de renoncement à ma volonté propre), pendant ces quarante jours pour aller au-delà du temps de Pâques et me sentir, dans la durée,

toujours accompagnée par Jésus. **Maud RATTON**

La conférence à l'abbaye d'En Calcat le 9 mars pour l'entrée en carême était un appel à se mettre en marche et creuser « la Fraternité » et le mystère de « Filiation avec Dieu le Père ». Je sens un élan à « m'extraire » de mon quotidien, des soucis, des tensions de notre société pour pénétrer davantage dans ma relation avec Dieu et me recentrer sur ma foi de baptisée.

Le Triduum Pascal, je fais mémoire du chemin emprunté par Jésus: don de sa vie au cours de la Cène, je participe à la messe, au chemin de croix, chemin de souffrance pour notre salut, crucifixion qui mène à la résurrection où la mort et le péché sont vaincus. **Brigitte SIARD**



Seigneur, en ce début de Carême, j'ai le désir de te trouver puisque sans toi, nous ne pouvons exister. Je suis si persuadée que tu veilles sur ceux qui espèrent en toi et qu'on ne peut manquer de rien quand on attend tout de toi, que j'ai résolu de vivre à l'avenir sans aucun souci et de me décharger sur toi de toutes mes inquiétudes.

Partager de ferventes prières avec frères et sœurs aussi avides que moi, profiter d'enseignements toujours pieux, vivants, riches, renouvelés de notre curé, ne peut que me rassurer.

Donc, aussi bien encadrée, pour moi tout est joie en ce Carême.

Intention de prières lors du Triduum Pascal :

- Seigneur, dans la communion de ton Église, donne-nous une foi solide, une espérance ferme et un amour véritable les uns pour les autres.

- Sainte Anne, bénis nos familles, sois pour nous la sainte de la tendresse et conduis-nous vers Dieu dans l'espérance. **Josette TEYSSEYRÉ**

La maison Saint Vincent Sainte Croix est un chemin de croix et un lieu de foi. Il suffit d'écouter...

« Je n'ai plus ma maison, mais je continue à prier dans ma chambre », « Je suis confuse et fatiguée mais le "Je vous salue Marie" jaillit encore de mon cœur », « Je n'arrive pas à déglutir mais je veux communier ». Puissé-je convertir mon regard quand je suis à la maison de retraite ! ET... que de visiteur, je devienne visitée par la foi des chrétiens qui résident dans cette maison.

Mes 3 vœux pour le Triduum Pascal :

Jeudi Saint : Aimer recevoir. On ne donne que ce que l'on a et le jeudi saint, on réalise que ce que l'on a, on l'a reçu.

Vendredi Saint : Ne pas craindre d'être le bon larron.

Samedi Saint : Ne pas avoir la terreur du tombeau vide mais en être ébloui.

Dimanche de Pâques : Être dans la JOIE et partager des chocolats à la sortie de la messe...

Véronique BONNOURE